



Biblioteca Central "Vicerrector Ricardo A. Podestá"
Repositorio Institucional

**Derechos, no beneficios: Las estrategias de
planificación familiar y el rol de la mujer, a
partir de la implementación de la asignación
universal por hijo para protección social
(AUPH)**

Año
2015

Autor
Martínez, Verónica

Título: “Derechos, no beneficios: Las estrategias de planificación familiar y el rol de la mujer, a partir de la implementación de la Asignación Universal por Hijo para Protección Social (AUPH)”.

Mesa temática 2: Políticas sociales

Primer Autor: Lic. Martínez Verónica.

Dirección: Ciclo de Licenciatura en Trabajo Social. Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Sociales. Universidad Nacional de Villa María.

Segundo Autor: Lic. Mariana Ojeda

Dirección: Ciclo de Licenciatura en Trabajo Social. Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Sociales. Universidad Nacional de Villa María.

Mail: vero_m_ts@hotmail.com

Palabras clave: Políticas sociales – Estrategias familiares - Derechos

El presente trabajo es producto de una investigación desarrollada a lo largo del año 2013 y efectuada en el marco del cursado de la Licenciatura de Trabajo Social de la Universidad Nacional de Villa María, que se propuso investigar y analizar una de las políticas sociales más trascendentes que se ha implementado en los últimos años en nuestro país: la Asignación Universal por Hijo para Protección Social (en adelante AUH), reconociendo a las familias como sujetos de derechos.

Esta política social, ha sido destinada íntegramente a la familia, por ser ésta la principal organización social responsable de la producción y reproducción cotidiana de la existencia, la familia, concebida como un sistema relacional sumamente significativo y en constante evolución. La AUH resignifica los derechos de niños, niñas y adolescentes del país, permitiendo su inclusión en un estándar básico de vida, de bienestar y de seguridad económica, ratificando la universalidad de los derechos en tanto, incluye a aquellos que aun insertos en el mercado laboral se encuentran impedidos de recibir el beneficio del salario familiar, por encontrarse empleados bajo la modalidad informal.

La investigación se propuso como objetivo describir las estrategias de reproducción aplicadas a partir de la implementación de la Asignación Universal por Hijo para Protección Social (AUH), por las familias titulares que residen en el barrio “Roque Sáenz Peña” de la ciudad de Villa María, durante el año 2013, en tanto que se propone conocer acerca de:

- Las condiciones materiales de vida, el uso de bienes y servicios a partir de la implementación de la Asignación Universal por Hijo para Protección Social
- Los circuitos de satisfacción de necesidades a partir de la implementación de la Asignación Universal por Hijo para Protección Social.
- el rol de la mujer titular de la Asignación Universal por Hijo para Protección Social (AUPH) a partir de su implementación.
- La distribución de las actividades, y asignación de responsabilidades y obligaciones, dentro del grupo familiar, de acuerdo a las dimensiones de género, generación y parentesco.

Se realizaron entrevistas que nos permitieron arribar a algunas consideraciones que nos permitieron reflexionar sobre los alcances de una política social centrada en derechos, las implicancias para los sujetos y los profesionales, en este caso, los trabajadores sociales.